



Marcela Gutiérrez, directora de Educación de Desafío Levantemos Chile, conversa con los estudiantes de la Escuela F-322 Eduardo Frei Montalva.

PROYECTO EN LA COMUNA DE PERQUENCO, REGIÓN DE LA ARAUCANÍA:

Desafío Levantemos Chile e InnovaXD se unen para llevar innovación a escuelas

La organización, junto a la plataforma de noticias de ciencia y tecnología para escolares que impulsa Innovación de "El Mercurio" invitan a los niños de tres escuelas a aprender a detectar problemas y plantear soluciones. Esto en el marco del proyecto "Se Puede", que se está implementando en las aulas desde este año.



"Si trabajamos desde chiquititos que si hay un problema tienen que asociarse y trabajar colaborativamente para solucionarlo, estamos en buen camino".

PAULA RIQUELME
Directora de la Escuela Eduardo Frei Montalva.

¿Cómo es el Perquenco que sueñas? ¿Qué se puede mejorar de esta comuna eminentemente rural de la Región de La Araucanía, a poco menos de 50 kilómetros de Temuco? ¿Y cómo hacerlo a través de la creatividad o de una idea innovadora?

Ese es el reto que durante las siguientes tres semanas trabajarán los alumnos de 4°, 5° y 6° básico de las tres escuelas de la comuna, en el contexto del concurso "InnovaXD: Se Puede". La iniciativa surge de una alianza entre Desafío Levantemos Chile y la plataforma InnovaXD (<https://innovaxd.xl>), una iniciativa liderada por Innovación de "El Mercurio" (Con apoyo de Desafío Latam, Kodea y Microsoft) para acercar las noticias de ciencia y tecnología a los escolares con ayuda de la inteligencia artificial generativa.

"La idea es que los niños y niñas de Perquenco lean las noticias de InnovaXD, se inspiren en quienes hoy están generando innovaciones y aprendan a observar su entorno, formular problemas y trabajar soluciones en equipo", explica Manuel Fernández, editor de Innovación de "El Mercurio".

Marcela Gutiérrez, directora de Educación de Desafío Levantemos Chile, explica que el concurso es un complemento al proyecto "Se Puede", una iniciativa que están implementando en la comuna de Perquenco para mejorar los aprendizajes de los niños aplicando el exitoso modelo que diseñó la ciudad brasileña de Sobral, un referente mundial de educación de calidad en entornos altamente vulnerables. En ese contexto, desde este año, Desafío se ha desplegado en las tres escuelas de la comuna: las rurales



Manuel Fernández, editor de Innovación de "El Mercurio", explica la iniciativa en la Escuela Rural Los Quiques.

Parlamento y Los Quiques, y la urbana Eduardo Frei Montalva.

"Si bien estamos con fuerte foco en alfabetización, esta tiene que concretarse también en escritura. Si ellos, con habilidad creativa piensan soluciones, logran desarrollar en el papel sus ideas, desarrollando una propuesta concreta, estaremos muy satisfechos, porque eso es lo que se necesita actualmente: niños con capacidad crítica, creativa y de resolver problemas. Esas son las habilidades del siglo XXI", afirma Gutiérrez.

Gutiérrez y Fernández recorrieron este lunes las tres escuelas participantes y conversaron con los alumnos sobre cómo la mentalidad innovadora puede ayudarlos en su vida cotidiana. Rápidamente, varios empezaron a formular problemas e ideas.

Los equipos tienen plazo hasta el 15 de noviembre para formular las propuestas de solución a los problemas que detecten. Sus textos luego serán revisados por un jurado y las mejores ideas serán publicadas en InnovaXD y en Innovación de "El Mercurio".

Las expectativas en la zona son altas. "Espero descubrir grandes inventores o creadores de nuevas estrategias para solucionar problemas de la comunidad. Lo que más valoro es que los estudiantes piensen, se agrupen, trabajen en equipo e intenten buscar soluciones. Que no se queden solo en el problema, como nos pasa a los adultos, que muchas veces nos quejamos de algo pero no lo asociamos a soluciones. Si trabajamos esta modalidad desde chiquititos, de que si hay un problema tienen que asociarse y trabajar colaborativamente para solucionarlo, estamos en buen camino", reflexiona Paula Riquelme, directora de la Escuela Eduardo Frei Montalva.



Los impulsores de "Innova XD: Se Puede" junto a los alumnos de la Escuela Rural Parlamento, del sector de Quillem.